

AU REVOIR JACQUES

Jacques Touremire n'est plus. Jacques s'est éteint le 12 janvier 2024, après une dernière lutte, celle-ci contre un cancer. Il allait sur ses 75 ans.

Jacques était à l'origine de la création de Sud Insee avec Roselyne Jourdan en 1996. Cela faisait suite, déjà, à un grand mouvement de défense de notre système de retraites. Il avait fallu un grand courage en cette époque pour proposer une forme nouvelle de syndicalisme à l'Insee. Une brillante intervention à la tribune est le souvenir qu'il laisse à ceux qui ont vu naître le syndicat.

Depuis lors, il avait toujours partagé avec les nouveaux venus son expérience sa vision ; en bon autogestionnaire, il savait faire confiance aux gens : « c'est ceux qui font qui savent et on ne pense pas à la place des gens. ». Même après avoir quitté l'Insee, il restait une référence auprès des militants de Toulouse, toujours heureux de la croiser en manif.

Mais la fondation de Sud Insee n'était qu'un épisode de la vie de quelqu'un qui a toujours milité et agi pour un monde meilleur. Il était de tous les combats, de la marche contre le chômage en 1997 à la lutte contre le mal-logement ; il était un des fondateurs du squat de la Chapelle, endroit bien connu des Toulousains, devenu un lieu d'expérimentation sociale, politique et artistique.

Jacques était retraité depuis 2009, mais il préférait le mot espagnol : jubilación. Nous présentons nos plus sincères condoléances à sa famille et à ses proches.

